

## France



**Violences néolithiques : le premier "crime" en France aurait eu lieu en Alsace.** En 2016, la découverte en Alsace de 10 individus massacrés, dans un vaste silo, a permis de confirmer que l'homme néolithique se livrait déjà à des affrontements violents. Un premier climat d'insécurité favorisé par l'économie de production agricole naissante lié à la sédentarisation.



**A Nîmes, les archéologues mettent au jour le spectaculaire sol de marbre d'une villa romaine.** C'est lors d'une fouille préventive, avant la construction d'un complexe d'appartements, que la découverte a été faite à Nîmes, dans le Gard. Un sol recouvert d'une mosaïque de différents marbres colorés, témoin de la richesse des propriétaires des lieux, a été découvert parmi les restes de la

villa.



**Les squelettes d'Orléans livrent leurs secrets : trois femmes ont sans doute été enterrées vivantes au Moyen Âge.** Un an et demi après la découverte de trois squelettes, lors d'un chantier de voirie dans le quartier Madeleine, à Orléans, les os racontent leur histoire.

## Espagne



**Il y a 4 000 ans, des femmes d'élite auraient dirigé la société d'El Argar.** Durant l'âge du bronze, cette société a probablement été dirigée, au moins quelque temps, par des femmes. C'est ce que suggère la découverte récente, sur un site archéologique en Espagne, d'os humains et d'objets funéraires, dont un somptueux diadème en argent.

## Laos



**De nouvelles découvertes éclairent le mystère des "jarres des morts".** Au Laos, des scientifiques ont mené une nouvelle étude sur un site contenant plusieurs centaines de jarres en pierre mystérieuses. Leurs résultats révèlent qu'elles auraient été placées à cet endroit il y a entre 2600 et 3300 ans mais auraient continué d'être utilisées bien plus tard.